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Вагнер уже "крутит позвонки" защитникам.

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГАНа испанском сборе ЦСКА спецкор "СЭ" внимательно понаблюдал за вернувшимсябразильским нападающим  Борис ЛЕВИНиз КампоамораМИРОВОЙ РЕКОРДПоначалу я не очень понимал ажиотаж, возникший вокруг очередного возвращенияВагнера Лав в ЦСКА. Да, звезда, да, один из лучших легионеров в истории российскогофутбола. Но ведь это уже третий его приезд в нашу страну. Что же здесьсенсационного?Однако, поразмыслив, пришел к выводу: именно потому, что приезд третий, все ужезнают, чего от него можно ждать. И ажиотаж небывало велик потому, что красно-синиеболельщики предвкушают свидание со своим любимцем, асине-бело-голубые, красно-белые и прочие с содроганием вспоминают многочисленныестрадания, которые он им принес. Приезд любой звезды всегда загадочен с точки зрения адаптации: как примет команда,как сработается с тренером, насколько, в конце концов, приспособится к нашимвесенне-осенним полям? С Вагнером таких вопросов нет, что делает ожиданияконкретными.И еще одно: бразильца в России никто уже и не ждал. Его возвращение позволилоустановить мировой рекорд, пусть никем не зафиксированный. ЦСКА фактическипровернул самую дорогостоящую аренду в мире, получив 4 миллиона евро за годпребывания своего футболиста в другой команде!Все вопросы как у болельщиков, так и у недоброжелателей ЦСКА свелись к одному: скаким настроением вернулся бразилец? Ведь неизвестно, захочет ли он играть так, какможет и умеет, или станет периодически завязывать шнурки на поле, жаловаться нажизнь и проситься на родину, что случалось осенью 2011-го.Понаблюдав за "новичком" первые три дня сборов, могу обрадовать фановкрасно-синих. Форвард в полном порядке - в плане как "физики", так и психологии. Попервому параметру он вообще выделяется среди партнеров, поскольку начал подготовкуеще 3 января в составе "Фламенго".Так, во время контрольных беговых упражнений Вагнер показал один из самых низкихрезультатов по содержанию лактата в крови (чем выше этот показатель, тем труднееорганизм переносит нагрузки и восстанавливается). При том что у нападающих этотпоказатель всегда выше остальных, а уж с Вагнером, который бегать на длинныедистанции, мягко говоря, не очень любит, соперничал обычно такой же Думбья.Никаких проблем нет у бразильца и с настроем: спокойствие, полная готовность кработе, желание поддержать любую шутку, дружеское расположение ко всемпартнерам. Трудно залезть в голову другому человеку, но думаю, есть сразу несколькофакторов, заглушивших вагнеровские мятежность и ностальгию. Это и пункт вконтракте, на котором настоял "Фламенго": о невозможности в ближайшие полтора годаперехода футболиста в любой другой бразильский клуб. И порядок, который Вагнернаконец навел в семейно-амурных делах. И обычная мудрость, которая приходит сгодами и позволяет понять, что тебе на самом деле надо.ТРЕНЕРЫ ГОЛОВНОЙ БОЛИ НЕ БОЯТСЯМои наблюдения полностью подтверждают люди, которым с Вагнером предстоитработать. Импровизированный опрос я начал с тренерского штаба. Сергей Шустиков,который не понаслышке знает, какими могут быть роль и место легионера в коллективе,сразу подчеркнул:- Много говорить о Вагнере не надо: когда голова у него на месте, это великолепныйфутболист. По-моему, безусловно, лучший легионер за всю историю российскихчемпионатов.- В чем его сильные качества?- У него есть все необходимое классному форварду: светлая голова, прекрасноепонимание игры, отличная техническая оснащенность, дриблинг, удар с обеих ног.Вагнер умеет все: и отдать, и обыграть, и забить.- Сейчас его голова на месте?- По первым впечатлениям - да. Тренируется просто отлично.- Что же поменялось за год?- Настроение по сравнению с тем, что было в конце 2011 года, - небо и земля. И оченьнапоминает состояние осени 2010-го, когда Вагнер был в блестящей форме.- Как я понимаю, появление Вагнера - приятная неожиданность для тренерскогоштаба. Но, наверное, и головная боль? Осенью-то команда нащупала игру по новойсхеме.- Никакой головной боли. Такой игрок при любой схеме принесет пользу.- Как его приняли остальные?- Словно никуда и не уезжал. К людям, способным в одиночку обеспечить результат,всегда относятся не просто хорошо - великолепно.ЛУЧШИЙ, НО СКРОМНЫЙОт теплых объятий в аэропорту до обычных в ЦСКА "подколок" по ходу сбора - всеговорит о том, что бразилец здесь как был, так и остается своим. Один из главныххранителей армейского духа Василий Березуцкий согласился с Шустиковым:- Вагнер - стопроцентно лучший легионер, когда-либо игравший в России. Скорость итехника, помноженные на ум и видение поля, делают его опасным для любогосоперника. Надеюсь, что Вага с первых же весенних матчей начнет нагонять на нихстрах.- А какой он в коллективе?- Словно никуда и не уезжал. Да даже еще лучше! Настроение у него сейчас спокойное,не обремененное, похоже, никакими проблемами и очень веселое, даже сказал бы -озорное. А зная, как он любит побеждать, такое состояние Вагнера - огромный плюс длякоманды.- То есть за год он все-таки изменился - хотя бы в плане настроя?- Просто понял, где на самом деле его родной дом. (Улыбается.)- И что в этом самом доме сказали блудному сыну?- Побаловался годик и хватит - давай опять за работу.- А как встретились с Вагнером лично вы?- В Домодедове перед вылетом в Аликанте. Обнялись, и я ему сказал: "Я уже закончил сфутболом, но узнав, что ты возвращаешься, сразу отложил уход". Он, к моемуудивлению, воспринял "новость" серьезно. Ответил: "Ты погоди, мы еще вместеповыигрываем".Другой столп армейского коллектива, Сергей Игнашевич, высказался в том же духе,что и его напарник по обороне:- Мы очень рады возвращению Вагнера! Честно говоря, поверил, только когда обнял егопри встрече.- Что можете о нем сказать?- Я уже отвечал на этот вопрос в своей конференции, но повторюсь: Вагнер сам по себеочень скромный парень. В большой компании любит быть в центре внимания - это мыхорошо запомнили после нескольких посиделок... Все ребята очень тепло его приняли, имногим было любопытно посмотреть, с каким настроением и в каком состоянии онприехал. На первых тренировках забил несколько классических мячей, подкрутил парупозвонков защитникам, и все поняли: вернулся настоящий Вагнер. Которого нам нехватало.А что думают те, кто вместе с Вагнером еще не играл? За ответом я обратился к МариуФернандесу, который все эти дни постоянно находится рядом с соотечественником.- Вы знали о Вагнере до его приезда сюда?- Конечно! В Бразилии о нем много пишут и говорят - звезда. А для болельщиков"Фламенго" это вообще был идол. Уверен, что Лав принесет ЦСКА огромную пользу инаши шансы в борьбе за золото заметно вырастут.- Вы были с ним знакомы прежде?- Нет, совсем чуть-чуть разминулись: я уехал в Россию, а он как раз вернулся. - Вагнер оказался таким, каким вы его себе и представляли?- Да. Большой футболист, но парень достаточно скромный, дружелюбный и веселый.- Сейчас он в хорошем настроении?- Да.- Где состоялась первая ваша встреча?- В автобусе, который вез нас из аэропорта Аликанте в Кампоамор. Я прилетел раньше иждал команду. Вагнер вошел в автобус одним из последних, я поздоровался и спросил,как он поживает.- И теперь вы на сборе - не разлей вода?- Да. Встретить за границей соотечественника - большая удача. Такого великого - темболее! ЦСКА усилился большим мастером. А я рад, что жизнь подарила мне хорошеготоварища.ВЕС - БОЕВОЙ, НАСТРОЙ - ПОЗИТИВНЫЙПоговорил я и с персоналом команды. Известно, что эти люди видят всю подноготную изнают футболистов без прикрас. Начал с доктора Шагабутдина Керимова.- Знаю, что с некоторыми футболистами врачам приходится непросто: с кем-тоиз-за постоянных жалоб, с кем-то - из-за невыполнения рекомендаций. Каков вэтом плане Вагнер?- С ним никогда проблем не бывает. Он обращаться к врачам старается как можноменьше, но если уж приходится, то четко выполняет наши указания.- Как у него с соблюдением режима?- В этом отношении Вагнер отличается от большинства соотечественников. А сейчас,по-моему, стал еще серьезнее. Одним из первых приходит на все мероприятия - отвзвешивания до завтрака. Видно, что у него сейчас преобладает желание быть в полномпорядке. Кстати, в команду Вагнер прибыл уже с боевым весом - понятно, что впоследние десять дней тренировался, но без самоконтроля занятия еще не успели быдать нужный результат. А его нынешний позитивный настрой виден даже в короткихразговорах.- У него многое зависит от настроения?- Вагнер на поле в любом случае что-то покажет, но под настроение способен творитьчудеса.- Сейчас, судя по всему, оно очень хорошее.- Быть может, все познается в сравнении - побыв в другой команде, он понял, чтопотерял в ЦСКА?Напоследок ваш корреспондент обратился к человеку, через руки которого прошлостолько игроков, что он в момент отличает настоящих мастеров от поддельных: кмассажисту Михаилу Насибову.- Парень очень своеобразный, но положительный, порядочный и внимательный, - так онотозвался о Вагнере. - Хорошо относится как к игрокам, так и к обслуживающемуперсоналу. Он в полном смысле слова звезда, но без каких-либо капризов и завышенныхтребований. Еще очень веселый - сразу откликается на шутки, не обижается, еслистановится их объектом, сам любит "подколоть".- Едва ли не идеал получается...- Скажу так: даже игроки "Зенита", с которыми я общаюсь в сборной, очень уважаютВагнера. Когда в прошлом году он ушел, говорили: "Теперь конкурировать с вами будетгораздо легче".- Каков Вагнер в качестве подопечного массажиста?- Массировать его легко - очень эластичные мышцы, которые позволяют ему быстровосстанавливаться после нагрузок.- Через ваши руки прошло огромное количество футболистов. С кем-то из нихВагнера можно сравнить?- Пожалуй, с Олегом Блохиным. Для массажистов хуже всего игроки с очень твердыми,можно сказать, деревянными мышцами. А чем они эластичнее, тем проще и нам, испортсмену. В этом плане Блохин и Вагнер почти идеальны.- Бразилец как-то изменился за год отсутствия?- Да: можно сказать, стал взрослее, степеннее. Если раньше не преминет на что-топожаловаться, то за эти дни ни одной просьбы от него не услышал. Пока он полностьюдоволен - словно в родную семью вернулся. Тем более что Вагнер хорошо понимаетпо-русски - говорит слабо, а вот понимает почти все.- Вы известны как большой шутник. Успели уже "подколоть" Вагнера послевозвращения?- Пусть это останется между нами. Могу только сказать, что он обещал сделать менямиллионером.- Каким образом?- Я тут показал, как метать игральную карту на десять - пятнадцать метров. Ваге такпонравилось, что он предложил стать моим импресарио и организовать гастроли вБразилии. Но пока пусть играет и приносит пользу ЦСКА.Как видите, картинка получается практически без намека на проблемы. Значит ли это,что ЦСКА совершил идеальную сделку? Поживем - увидим.    
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